

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9622

SUSCRIPCION: En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, LUNES 15 DE FEBRERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Serenidad y confianza

No hay que dejarse llevar por nerviosismos que a nada conducen. Hay que tener serenidad y obrar en consecuencia.—Y confianza en el triunfo, sin hacer caso de comentarios pesimistas ni de las agreras profesías de los fascizantes.—Serenidad y confianza en el triunfo final que no puede escaparsenos

Labor urgente

No hay que olvidar nuestra organización interna

Los acontecimientos han hecho participarnos en tareas, en muchas de las cuales no pensábamos invertir energía ni actividad alguna. Y hoy un poco, mañana otro poco, hemos ido olvidando el mecanismo de nuestra organización confederal, hasta permitir que se produjera en algunos de sus engranajes lo que podríamos llamar enmohecimiento sindical.

Nuestros cuadros sindicales han venido creciendo incesantemente, pero la capacidad constructiva y delineadora de un nuevo orden económico; no ha progresado lo que debiera. Ya sea que los militantes más activos se han visto precisados a distraer su atención en otras funciones, como decimos antes, o por lo que fuere, la cuestión es que el estancamiento es palpable. No hemos dedicado la atención ni el tiempo debido a la organización confederal de la isla, ni hemos intentado siquiera introducir las modalidades orgánicas que antes del movimiento reputábamos de precisas y que hoy, debido a las circunstancias, la lógica nos aconseja y las necesidades las hace indispensables, imprescindibles.

En diferentes ocasiones hemos dicho que los Sindicatos (C. N. T.) de Menorca, debían formar cuanto antes, con lo que se dará cumplimiento a los acuerdos del último pleno de la Regional Balear, cuyo acuerdo coincidió con el criterio de la organización menorquina, la Federación Comarcal de los Sindicatos de nuestra isla, adherida a la C. R. del Trabajo de Cataluña.

Cierto es que debido a la anormalidad de las comunicaciones con la península, el contacto con la organización catalana no sería regular. Pero esto no ha de ser motivo para dejar de constituir la Comarcal menorquina, pues el coordinamiento que dicha constitución produjera de momento en las actividades de nuestros Sindicatos, ya sería un paso dado hacia adelante, y, además, se les dotaría de una mayor agilidad a la que hasta hoy han tenido. Por otra parte, la objeción de la falta de comunicación constante con la Regional Catalana, no puede inducirnos en modo alguno a que quede sobre el tapete la puesta en práctica de este acuerdo—necesidad si queremos expresar la realidad—mientras tanto no se regularice nuestro contacto con Cataluña, pues el trabajo que tengamos hecho será tiempo ganado.

Es esta una labor de la que nuestros Sindicatos no deben desentenderse, sino al contrario, que deben preocuparse de llevar a cabo con la máxima rapidez.

Debemos dedicar la atención merecida a los asuntos internos de nuestra organización. Además, si queremos hacer obra revolucionaria hay que dotar a nuestros organismos sindicales de los auxiliares que le ayuden a cumplir su delicada misión en la estructuración económica.

Así, pues, paralelamente a la formación de la Comarcal menorquina, es necesario también, y como complemento, estructurar las organizaciones del trabajo comarcalmente, es decir, borrarles la influencia localista—sin pretender que deje de ocuparse de las particularidades de cada oficio en relación con el pueblo respectivo—. Al efecto, precisa organizar los Sindicatos comarcalmente y luego formar una Federación insular de los Sindicatos de cada industria determinada.

Al conocer dichas Federaciones de tal o cual rama de la producción, las características y el desenvolvimiento de su respectiva industria, dichos organismos adquirirán la capacidad de administrar por entero el trabajo y su fruto, lo que significa ponernos en condiciones para hacer marchar el nuevo sistema económico por todos preconizado.

Según nuestra opinión, deberían ponerse pronto manos a la obra para formar las Federaciones insulares o comarcales de los oficios que ya por ser en Menorca fundamentales o por estar sindicalmente bien organizados, podrían darnos un resultado satisfactorio. Siempre según nuestro criterio, los Sindicatos o Secciones de Sindicato que desde hoy podrían afrontar la constitución de la Federación de su oficio respectivo son: el de la Construcción, de la Madera y de Campesinos.

La importancia y trascendencia de esta estructuración sindical adaptada a las exigencias de reavivar la vida de la economía, nos la demostró en una de nuestras ediciones pasadas el compañero Gastón Leval, en su trabajo « Como socializar en seguida la producción ». La estructuración comarcal de nuestras organizaciones, queremos añadir, sin perjuicio de volver otro día sobre el mismo tema, facilitará la coordinación en el trabajo y la distribución del mismo entre los pueblos de la isla, que la lógica aconseja y de acuerdo a su capacidad productiva. Y esto es más difícil organizarlo cada localidad por sí, pues en conjunto no se lograría un justo equilibrio, que insularmente.

Son las dos cuestiones que planteamos, de una importancia capital. En consecuencia debería hacerse oír pronto la voz de los Sindicatos de Menorca respecto a ellas.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 4 de febrero de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Caules, Bagur, Pons Sintes, Camps, Pons Pons.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas

Quedar enterado del Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, de 7 de noviembre de 1936 (Gaceta 8), disponiendo que mientras continúe la residencia del Gobierno en Valencia deje de publicarse la « Gaceta de Madrid » a la que sustituirá para todos los efectos la « Gaceta de la República » y que editará y fechará en Valencia.

Quedar enterado del Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, dado en Barcelona el 2 de enero último. (Gaceta n.º 3) y Diario Oficial del Ministerio de la Guerra de 5 del citado mes, disponiendo que el mando Militar de las Bases Navales será ejercido con plena autoridad y responsabilidad máxima por un general o jefe del Ejército, de la Marina de Guerra o de las Fuerzas aéreas, nombrado por el Ministro de la Guerra, quedando encuadrada la Base de Mahón en la Isla de Menorca hasta el límite de las aguas jurisdiccionales, y disponiendo que la Administración local de Mahón quedará subordinada al funcionario que designe el Ministro de Gobernación. El Jefe de la Base Naval asumirá el mando de todas las fuerzas de tierra, aire y mar que de un modo permanente o eventual constituyan la guarnición de las Bases, ejerciendo tal mando con plenitud de poderes en el orden civil y militar, extendiéndose a los primeros lo concerniente al Orden público, Policía Civil, Urbana, Pública y Secreta, Espionaje, Contraespionaje y Censura; asumiendo además dicho Jefe de la Base Naval la autoridad y poderes de toda clase como Delegado del Gobierno.

Designar al Vocal camarada Juan Bagur Carreras para formar parte de la Junta local que determina el art.º 42 de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marina de la Armada.

Quedar enterado de haberse incorporado a filas Antonio Hernández Carreras, Practicante del Hospital Civil; Narciso Coll Astol y Antonio Garriga Fuxá, Oficiales segundos de las Oficinas Municipales; Jaime Carmona Fábregas, Veterinario Titular; Serafín Alzina, aparejador; y Antonio Vidal, Dependiente de la Administración de Arbitrios.

Suprimir el Hospital provisional de la calle de Roque.

Quedar enterado del escrito del Jefe de la Guardia Municipal demostrando su agradecimiento a la Corporación y a las personas en general al vecindario por el apoyo que le prestaba con motivo de haber quedado completamente inhabilitables sus habitaciones de la calle de García Hernández a consecuencia del bombardeo del avión fascista del día 23 de enero último.

Conceder el subsidio de persona pobre y necesitada a Isabel Timoner Sintes, soltera que atiende a las necesidades de su madre enferma.

Quedar enterado de la resolución, de 4 de enero último, de la Dirección general de Primera enseñanza devolviendo

la instancia que en 26 de octubre le elevó esta Junta Administrativa en petición de que confirmara los nombramientos hechos a favor de Catalina Mercadal Pons y Mercedes Hernández Sastre, de Auxiliares de Escuela, manifestando dicha Dirección no puede atender esta petición por no existir consignación en presupuesto para estas necesidades, ni prestar aprobación a nombramientos hechos a favor de persona sin el título que la Ley señala.

Quedar enterado de la constitución y funcionamiento del Comité de Dirección de la Eléctrica Mahonesa y Energía Eléctrica, socializadas.

Quedar enterado con agrado del propósito de la Compañía de aficionados de esta ciudad « Plus Ultra » de celebrar en 11 del actual una función dramática en el Teatro destinando su producto a los Establecimientos municipales de beneficencia.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante enero.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Quedar enterado de haberse constituido la Junta de Fincas Urbanas Incautadas en Menorca, con arreglo a lo dispuesto en la Orden del Ministerio de Hacienda de 30 de noviembre último.

Suprimir el auxilio que venían percibiendo los ancianos relacionados con los números 12, 18, 21, 37, 55, 72 y 75; y volver a consignar entre los pensionados los números 69 y 73.

Aprobar el contrato de trabajo celebrado con Sebastián Carreras Servera y demás compañeros para la corta de leña y destroz total del cercado de la finca San Isidro conocido con el nombre Del Barranco; así como el contrato de Rafael Juanico y socios para igual trabajo en un cercado de Santa Catalina.

Confiar al aparejador Serafín Alzina y al Oficial de los servicios técnicos de la Armada Manuel López el estudio del plano topográfico de los terrenos de la fuente de Santa Catalina y sus alrededores, para poder formar cabal juicio de la utilidad que podrá obtenerse del uso de las aguas de la misma.

Desestimar la reclamación de Evaristo Cardona Córdoba que solicitaba la revocación del acuerdo de esta Junta tomado en sesión de 26 de enero último imponiéndole la pérdida de todos los derechos reglamentarios como Oficial 2.º excedente de Secretaría.

Sustituir con los que se dirán los siguientes nombres de call s.

Nuevos nombres	Nombres sustituidos
Tomás Maese	San Manuel
García Lorca	San Sebastián
Carlos Darwin	Santa Catalina
Miguel Angel	Santa Rosa
Ignacio Iglesias	San Pablo
Vicente Barrio	San Juan
Guimerá	Santa Cecilia
Vida Nueva	San Carlos

Quedar enterado del estado de los trabajos que se están realizando para reunir en un solo grupo los departamentos del Cementerio de esta Ciudad.

Quedar enterado de los trabajos que se están realizando para colocar una fuente pública en la calle de San Juan.

Suspender las oposiciones iniciadas para nombrar el profesor de la Escuela de Dibujo.

Mostrar el agradecimiento de la Corporación al señor Cónsul y empleados del Consulado de España en Marsella por el apoyo prestado al Agente de la Junta de Abastos de Mahón, Enrique

Limosner en su gestión para la compra y remisión de viveres con el vapor Córcega.

Quedar enterado de las gestiones practicadas por los señores Comandante Militar de la Plaza y Administrador Depositario de Hacienda cerca del Gobierno para que se liberara el pago de derechos impuestos a los géneros de alimento importados a ésta, por el vapor « Córcega »; y de las facilidades dadas por el señor Administrador de Aduanas para la rápida descarga de dichos alimentos.

A INFORME

De la Junta Local de Abastos, escrito de los tableros de esta ciudad para que se le permita elevar los precios de la carne a 1'30 pesetas tercia la con hueso y 2'60 la sin hueso.

A estudio de la Comisión de Hacienda, lo que sigue:

Cuenta de Rafael Pons, por 12 docenas de trespordoses empleados en la cueva de la Noria des Muret, por 147'20 pesetas.

Indicaciones del presidente de la Junta para determinar la inversión que procede dar a las cantidades cobradas de la « Agrícola Mallorquina », S. A. de Palma, incautada, según datos facilitados por su Agente en ésta Miguel Sintes.

A estudio de la Comisión de Trabajo a saber:

Solicitud de Miguel Taltavull Sintes para ingresar como empleado en el resguardo de la Administración de Arbitrios municipales.

Solicitar de Lorenzo Olives Sintes, para que se le nombre Jefe de la Administración de Arbitrios Municipales.

Escrito del Secretario de la Agrupación de Obreros Metalúrgicos y Oficios Similares reiterando su petición de subvención a favor de su recomendada Valentina Guardia, viuda a consecuencia del bombardeo faccioso de 18 de noviembre último, en que falleció su marido Antonio Mercadal Mercadal. De los datos resulta que esta viuda es madre de 4 hijos menores de edad y recibe 50 pesetas semanales de la Base Naval.

Petición del anciano Mariano Martínez Hernández solicitando la pensión.

Solicitud de Antonio Pons Pons, para que le sea alquilada la casa número 26 de la calle Santa Escolástica, incautada

Al darse lectura de esta petición el vocal camarada Pons Sintes expuso las obras a realizar para poder ser esta casa destinada a habitación.

El Vocal Bagur y el Arquitecto municipal formarán el proyecto de construcción del comedor que, para Cantina Escolar, se ha de establecer en el local de la calle Cos de Gracia destinado a Escuela Nacional.

Las Comisiones de Hacienda y Trabajo recopilarán los datos referentes a fincas urbanas incautadas por esta Junta Administrativa, para elevarlos a la Administración Depositaria especial de Hacienda de Menorca.

Y estudiarán la negativa de la Dirección General de Primera Enseñanza a prestar su conformidad al nombramiento de Auxiliares de Escuelas hecho por esta Junta a favor de Catalina Mercadal Pons y Mercedes Hernández Sastre por carecer del título profesional correspondiente y no figurar asignación para esta clase de atenciones.

Y se levantó la sesión.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Los facciosos realizan desesperados esfuerzos para atravesar el Jarama, siendo rechazados con grandes pérdidas : : Van reorganizándose nuestras columnas que actúan en Málaga : : Tres cazas rebeldes derribados en el frente de Madrid : : Criminal bombardeo de Barcelona

Frente Centro Impresión del día

Otros ataques facciosos en diversos sectores de este frente acompañados de duros fracasos y pérdidas de importancia, es el balance de estos últimos dos días en Madrid.

Los rebeldes continúan estrellándose ante el heroísmo de los defensores de la capital, que cada día que pasa consolidan sus posiciones y mejoran su situación general con ataques complementarios en los sectores más comprometidos.

En el sector de Arganda, la actividad ha sido bastante intensa, entablándose fuertes tiroteos de fusil y ametralladora, nuestras fuerzas han progresado obligando a retroceder a las avatazadillas enemigas. Durante esta acción los aparatos facciosos que intentaban bombardear, fueron batidos por nuestros aparatos que les obligaron a huir después de perder tres cazas.

En San Martín de la Vega, también intentaron los rebeldes mejorar sus posiciones con éxito completamente negativo.

En el sector del Jarama han sido ocupados unas lomas de importancia. Los facciosos continúan en sus esfuerzos desesperados para atravesar el Jarama habiendo sufrido severas pérdidas sin lograr su propósito sino todo lo contrario, pues nuestras tropas han logrado por este frente innegables ventajas.

En la ciudad Universitaria fuertes tiroteos de fusil y ametralladora sin que se haya emprendido empuje operación alguna de importancia.

En Usera, se efectuaron unas operaciones con el objeto de limpiar de enemigos dicho sector. Fueron ocupadas las posiciones de primera línea de los facciosos que se retiraron dejando en el campo numerosas bajas.

Parte de guerra del frente Centro

En Guadalajara, al efectuar nuestras tropas operaciones de reconocimiento, encontrándose con el enemigo entablándose un fuerte tiroteo que duró hasta las 12 horas, retirándose el enemigo después de haber sufrido muchas bajas.

En el sector del Jarama el enemigo desencadenó un violento ataque con gran ostentación de elementos de combate, empezando preferentemente granadas de mano de fabricación alemana. Nuestras tropas resistieron con gran tesón causando severas pérdidas al enemigo. Nuestras posiciones de este sector no han sufrido modificación alguna.

Mientras se producía este ataque apareció la aviación facciosa con el propósito de bombardear nuestras líneas. Aparecieron nuestros cazas y aunque los aparatos facciosos intentaron emprender la fuga no lo lograron trabándose un combate aéreo en el que fueron derribados tres cazas facciosos. Uno de ellos cayó envuelto en llamas en nuestras líneas pereciendo carbonizado su piloto de nacionalidad italiana.

En Castruera se presentaron cinco paisanos armados procedentes de las filas facciosas.

En el Guadarrama fuego de cañón, ametralladora y fusil sin consecuencias por nuestra parte.

En Madrid ha transcurrido el día completamente tranquilo en lo referente a iniciativas del enemigo. En cambio nuestras fuerzas continuando su marcha de golpes afortunados se han apoderado de las primeras líneas de trincheras enemigas en el sector Suroeste, mejorándose en gran manera nuestras posiciones.

Sin novedad en los demás sectores.

Parte del frente de Aragón

Barcelona.—En la circunscripción Norte, se ha sostenido un violento tiroteo con el enemigo en las proximidades del Manicomio de Huesca.

En los restantes sectores si novedad.

En el frente de Teruel, han transcurrido también, las últimas jornadas con tranquilidad casi absoluta turbada por ligeros tiroteos.

De nuevo ha sido bombardeada Barcelona

Barcelona.—El sábado minutos antes

de las diez sonaron las sirenas de alarma. La señal de haberse alzado el peligro fué dada a las once menos cuarto.

Dicha alarma fué motivada por la presencia de un buque faccioso que lanzó varios cañonazos en dirección a la ciudad. Las baterías de costa actuaron obli-gándole a emprender la fuga.

Combates intensos en Motril

Almería.—En las proximidades de Motril nuestras columnas de Málaga han trabado fuertes combates con las fuerzas facciosas que intentaban avanzar hacia Almería. Los nuestros han logrado contener el avance de los rebeldes.

Nuestras tropas prosiguen reorganizándose y se espera que muy en breve desarrollarán una fuerte contraofensiva.

En Guadalajara los facciosos sufren más de 500 bajas en un combate librado con los leales

Guadalajara.—Los facciosos han desatrollado un fuerte ataque contra nuestras posiciones de Albuñadés después de una intensísima preparación artillera. Nuestros cañones contestaron con gran acierto. Nuestros soldados fuertemente atrincherados hicieron fracasar el ataque rebelde ocasionándoles más de 500 bajas. El mando ha felicitado a la Brigada 72, por el gran arrojó desplegado en los combates últimamente librados.

En Navapetro, los facciosos hostilizaron a nuestras posiciones con fuerte tiroteo de fusil, sin consecuencias.

Nuestras fuerzas consolidan y fortifican las posiciones últimamente conquistadas.

La criminal aviación negra bombardea Almería

Almería.—Durante la noche del sábado los criminales aviones negros volaron sobre Almería. Las sirenas dieron el toque de alarma refugiándose la población en los sitios designados.

Los aviones facciosos lanzaron numerosas bombas cayendo varias de ellas en las barriadas obreras de la población. Hasta ahora se sabe que ha habido 8 muertos y numerosos heridos.

Nuestra ofensiva en Córdoba

Andújar.—Prosigue el cerco de Alcalá la Real, nuestras ametralladoras dominan las calles de la población y los facciosos se hallan en situación angustiosísima, esperándose que la caída de la población en nuestras manos es cuestión de días.

También Montoro se encuentra cercado por nuestras tropas. El sábado nuestra artillería bombardeó y destruyó un convoy enemigo que intentaba reavituallar a los facciosos.

A pesar de los reuerzos recibidos por el enemigo en este sector, nuestras fuerzas continúan llevando la iniciativa.

Al norte de Málaga se reorganizan columnas leales

Almería.—Nuestras fuerzas que actúan en las proximidades de Vélez Málaga se han retirado al norte de la provincia, donde han sostenido con éxito varios intentos del enemigo.

Los leales continúan reorganizándose mientras fortifican las posiciones que les han de servir de punto de partida para las futuras operaciones.

Mientras desembarcaban tropas italianas en Málaga, los mercenarios facciosos disparaban contra el público que lo presenciaba.

Almería.—Continúan llegando fugitivos de Málaga en su mayoría mujeres y niños, muchos de los cuales llegan enfermos del agotamiento.

Declaran que los italianos se pasean por la ciudad sin intentar disimular su nacionalidad sino todo lo contrario.

El día 9 del mes actual, llegó a Málaga un transporte italiano que venía cargado de tropas calculándose en más de mil soldados. En los muelles se había aglomerado gran cantidad de público que contemplaba el desembarco. Sin previo aviso los mercenarios que vigilaban por los alrededores del muelle dispararon contra la muchedumbre matando a 18 personas e hiriendo a más de cuarenta. La gente desamparada se dió a la fuga.

Un régimen de terror se ha desencadenado contra la poca población que quedó en Málaga y que se halla aterrorizada por los crímenes cometidos.

denado contra la poca población que quedó en Málaga y que se halla aterrorizada por los crímenes cometidos.

Un buque faccioso lanza algunos disparos contra Valencia

Valencia.—El sábado a las once sonaron las sirenas de alarma. Un buque faccioso lanzó algunos cañonazos en dirección al puerto, siendo aboyentado por las baterías de costa y por algunos buques fundeados en dicho puerto que repelieron la agresión.

Se hacen comensarios, acerca del bombardeo de Valencia y Barcelona, y son muchos los que opinan que la fechoría ha sido realizada por barcos de guerra italianos que ayudan descaradamente a los rebeldes.

DEL EXTRANJERO

La actividad de los barcos alemanes en las aguas españolas

Gibraltar.—El acorazado alemán «Deustchland» ha fondeado en aguas de Gibraltar.

Se asegura que permanecerá dos días en este puerto, saliendo luego para el Mediterráneo.

Un incendio en el «Queen Mary»

Southampton.—A bordo del paquebote gigante «Queen Mary» anclado en este puerto, se declaró el sábado un incendio. La rápida intervención de los bomberos han podido sofocarlo tras titánicos esfuerzos.

Los desperfectos producidos por el elemento destructor son importantes.

Una entrevista entre el general Pozas y un periodista mejicano

Méjico.—El diario «El Nacional», publica una entrevista de su corresponsal en España con el general Pozas. Este dijo: Han fracasado todos los intentos del enemigo en el sector del Jarama, los ataques rebeldes se han estrellado ante la resistencia heroica de nuestras tropas. Los rebeldes han perdido muchos millares de hombres sin haber logrado conquistar un solo palmo de terreno.

Madrid no caerá. Sus defensores saben lo que significa el conservar la capital en nuestro poder rechazando a los facciosos y en Madrid no pasarán teutones ni italianos, pese a todos los esfuerzos que realizan o que puedan realizar.

CARTELERA

Salón Victoria

HOY LUNES, tarde a las 6

SESION UNICA Y ULTIMO DIA

Grandioso programa de reprises

El festivo film del oeste americano por

KEN MAYNARD

El rancho de la dinamita

y la grandiosa superproducción

PARAMOUNT

Os presento a mi esposa

(Odios de raza)

Magnífica creación de la sublime actriz

SILVIA SYDNEY y GENE RAYMOND

Casino del Consey

MIERCOLES, tarde a las 6

SESION POPULAR DE MODA, trasladada al MIERCOLES por celebrarse el martes Función Benéfica.

ESTRENO, ESTRENO del drama de cow-boys con luchas y emociones

creación del intrépido caballista y formidabile atleta BUFALO BILL.

EL BRAVUCON

Y por ULTIMA VEZ la magoífica superproducción METRO

MARES DE CHINA

HABLADA EN ESPAÑOL, interpretada por los verdaderos ASES del cinema

CLARK GABLE, JEAN HARLOW, WALLACE BEERY y LEWIS STONE.

Más italianos en España

Londres.—El diario «Morning Post», confirma que el 6 de febrero entraron en el puerto de Cádiz tres trasportes y seis buques mercantes.

De los trasportes fueron desembarcados 12 000 hombres, mientras que los buques mercantes descargaban toda clase de municiones y pertrechos de guerra.

¿Cuál es en definitiva la actitud de Portugal?

Londres.—Parece que la actitud de Portugal en relación con el control de sus puertos y fronteras para impedir el envío de armas a España, ha cambiado algo debido a las activas gestiones realizadas por el embajador lusitano en Lisboa.

Se confía, pues, que Portugal vuelva de su actitud negativa dando su conformidad a dicho control, aunque se espera formule ciertas condiciones.

Crónica local y general

CORRESPONDIENDO

Hemos recibido atento escrito del Comité de Dirección de las centrales eléctricas «Eléctrica Mahonesa» y «Energía Eléctrica», empresas socializadas por su personal, afecto a las sindicales U. G. T. y C. N. T., en el que, a la vez que nos saludan, nos participa su constitución.

Correspondemos a su atención deseándoles efusivamente el más satisfactorio éxito en sus funciones como culminación al paso dado por los camaradas de la industria eléctrica hacia el nuevo orden social.

HALLAZGOS

En poder del Jefe de la Guardia Municipal se hallan los objetos siguientes: Unas gafas de criatura encontradas en el depósito de Abastos, cuatro llaves pequeñas y una pausera hallada por el soldado del Regimiento Infantería número 37, Rafael Amatller.

Se entregará a quien acredite ser su dueño.

La niña Teresita Fernández que vive en la calle de Cardona y Orfila número 42, entregó al sereno Taltavull 100 pesetas halladas en la vía pública entregándolas al Presidente del Ayuntamiento las que poco después, fueron restituidas a su dueño.

Es mucho de elogiar el ejemplo que dan sus padres a los hijos, negándose a aceptar una gratificación que se les daba.

DEMOGRAFIA

Nacimientos:

Día 26 enero. Lorenzo Triay Salas, predio Libertó Vey.

Día 4 febrero. Pedro Sintes Pons, Alcalá Zamora 30, San Clemente.

Matrimonios:

Día 30 enero. Lorenzo Seguí Villalonga y Antonia Pons Tudurí Vicente Madrid Diaz e Inocencia Sansaloni Ferrer. José Morales Chavarra y María Sol Barceló.

Día 4 febrero. Esteban Meavilla Perez y Esperanza Seguí Coll.

Día 6 Juan Clapés Torres y Margarita Portella Mercadal. Rafael Muñoz Hernández y Francisca Sintes Palliser.

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores. Mahón

Se convoca a los afiliados a este Sindicato, pertenecientes a los Ramos de Agua, Gas y Electricidad, a la reunión que se celebrará el martes, día 16, a las 6 de la tarde.

Dado la importancia del acto, se ruega la asistencia de todos.

EL COMITE

TINTORERIA

CARMELO CARRERAS

LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26.

MAHON

Nuestras armas

Te damos que cooperar las armas que sirven a la Revolución. En la guerra nuestras milicias de todos los frentes han cumplido un esfuerzo que admira a los pueblos de todo el mundo. Sin ejército organizado los cuadros y aprendiendo estrategia en la misma lucha, nuestras fuerzas desbarataron los planes estudiados con lujo de detalles por los generales y coronelas del fascio. Hoy, las posiciones son de ofensiva en todos los sectores. La formidable resistencia de Madrid, ha movilizad las cancillerías de los países que creyeron fácil—como lo creyeron los mercenarios de Franco—tomar la capital.

Estamos ahora pertrechados y organizados. Seis meses de guerra han creado no solo capacidad que distingue a los nuestros en la guerra en campo abierto y en las grandes poblaciones, sino que han llevado la coordinación de los mandos, a una eficaz cohesión de todas las fuerzas.

Mas no sólo contamos en esta sangrienta lucha por la libertad, con las armas de guerra. Nuestra herramienta más poderosa es el trabajo. También en este terreno hemos ido progresando, con la colectivización, con el incremento de la producción en instrumentos de guerra. Las industrias útiles, las máquinas y herramientas, son armas que hay que saber manejar, que no deben descansar un instante si producen elementos de guerra, artículos de primera necesidad, productos exportables para realizar cambios y compras de lo que no producimos.

Quien está junto a la herramienta, trabajando la tierra o en el taller, fabricando municiones o cavando trincheras, está en armas por la Revolución.

Quien combate el derroche, la pasividad, la especulación, la politiquería, dando el ejemplo, señalando el camino a seguir, está en armas por la Revolución.

Y no hay arma a despreciar en esta batalla a muerte en que decidimos nuestra libertad. A manejarlas con pasión las veinticuatro horas del día, camarada

La Eléctrica Mahonesa

Almohadillas
Pts. 13'00

Esterillas
Pts. 13'00

Dirigirse a nuestras oficinas,
Calle García Hernández, 16
TELEFONO, 47

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central, el mejor carbón y de más rendimiento

COK

SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos :
PLAZA PABLO IGLESIAS NUM. 19

El mejor combustible para cocinar

El GAS

Comodidad, limpieza y economía
Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 19.- Mahón

Tipografía Mahonesa.- Fermín Galán 21